
值班编委

总编辑

吴祥柱

副总编辑

王巷扉

蓝义荣

编委委员

范宁华

李 烜

一版编辑

孙 蕾

富强

民主

文明

和谐

自由

平等

公正

法治

爱国

敬业

诚信

友善

社会主义
核心

价值观

市政协五届一次会议开通“委员通道”，五位委员分享个人感悟和履职心得——

聚焦新发展 启航新征程
4 月 8 日下午，市政协五届一次会议开通“委员通道”，五位来自不同界别、各个领域的市政协委员，步履矫健、神

采奕奕，面向聚光灯，接受了市内外记者的集中采访和提问。五位委员畅所欲言，分享个人感悟和履职心得，表达对

未来的信心和期待。这条沟通民意、传递信心的通道，发出了政协委员们的精彩“好声音”，成为一道靓丽的风景线。

“作为一名少数民族委员，这是荣

誉，更是责任。”雷洁畅表示，将继续在助

力民族地区共同富裕上努力发挥自身作

用。

要做优秀的党政方针宣传员。充分

发挥自身独特优势，通过民族语言、优秀

民族文化的传承创新，深入宣传党和国

家的方针政策，引导少数民族同胞听党

话、跟党走，从而推动中央、省、市、县委

决策部署在基层落地见效。

要做民族情感的联络员。主动深入

群众，积极开展各类交流联谊活动，增进

民族同胞的自豪感和认同感，全面及时

了解反映他们的诉求和意愿，成为党委、

政府联系少数民族群众的桥梁和纽带，

为民族地区发展团结一切可以团结的力

量。

要做助力共同富裕的“服务员”。作

为一名民政干部，要做到问政于民、问计

于民、问需于民，让每一项惠民举措都践

行着为民爱民的服务宗旨，让每一项基

本社会服务都让困难群众看得见、摸得

着、感受得深。要特别关注关心关爱身

处偏远山村的“一老一小”等特殊困难群

体，携手他们共享发展成果，一同走上共

同富裕路。

做助力共同富裕的“服务员”
访市政协委员，景宁畲族自治县民政局党组书记、局长雷洁畅

“能再次以市政协委员身份，参与丽

水未来五年的跨越式高质量发展，我深

感荣誉与责任。”邵烨表示，作为在丽水

生活工作了 17 年的新丽水人，他见证了

丽水日新月异的发展变化。

城市因青年而兴，因青春而美。市

第五次党代会报告指出，要建设青年发

展型城市，让青年成为丽水锻造区域增

长极的生力军，让青春活力成为丽水最

闪亮的城市符号。邵烨表示，作为一名

来自企业的青年政协委员，深感肩上承

载着光荣而又艰巨的责任与使命。

在未来的五年时间里，邵烨表示，自

己首先会立足自身本职岗位，脚踏实地、

只争朝夕、埋头苦干，以更加努力的奋斗

把自己的事业发展好，努力为丽水的高

质量跨越式发展添砖加瓦；将时刻铭记

政协委员的职责使命，认真学习观察，深

入调查研究，尤其是要发挥青联界别的

独特优势和桥梁纽带作用，更多关注青

年特点、青年需求、青年体验，积极向党

委政府提出更多具有建设性、可落地的

意见建议，努力为丽水建设青年发展型

城市，为丽水明天发展贡献自己的力量。

发挥青年优势 建设新丽水
访市政协委员、市青联副主席、市工商联副主席、市新生代企业家联合会会长、浙江闽锋化学有限公司总裁邵烨

“身为一名政协委员，不仅仅是荣

誉，更多的是担当。”李浩表示，要为增强

丽水人民幸福感和获得感发出好声音，

为丽水发展添砖加瓦。

李浩告诉记者，这些年，她始终在市

政协组织下，结合民建界别特色和擅长

的法治工作领域，以最大热情和努力积

极履职建言，共提交了 16 篇个人和集体

提案，其中重点提案、优秀提案 5 篇，特

别是“厚植协商文化，充分发挥协商民主

在市域治理中的作用”“优化法治化营商

环境”等，都在市政协推动下，实实在在

助力了法治丽水建设。

群众办事更便捷、行政执法更规范、

信息公开更透明、法治环境更美好，如

今，丽水人民群众的获得感、幸福感、安

全感越来越强。

李浩表示，今后五年，她将继续以党

为师，与党同行，筑牢“忠诚使命”的政治

灵魂、砥砺“求是挺进”的硬实担当、永葆

“植根人民”的初心本色。为民尽责、为

民履职，围绕界别特色，发挥法治特长，

争做一名法治建设的倡导者、践行者、推

广者，用心用情答好这张“委员新试卷”，

为全面建设绿水青山与共同富裕相得益

彰的社会主义现代化新丽水贡献更多的

委员智慧和法治力量。

愿丽水法治建设更美好
访市政协委员、市司法局副局长、民建丽水市委会副主委（兼）李浩

“看到家乡的快速发展，我感到非常

骄傲和自豪。”傅旭敏介绍，丽水有 41.5
万名华侨居住在世界 130 多个国家和地

区。近年来，市委市政府高度重视华侨

工作，专门成立丽水市华侨产业城建设

指挥部，出台“惠侨 30条政策”，设立“双

招双引”海外驿站，聘请 100 多位华侨担

任“双招双引”大使，开展“问海借力，侨

商回家”活动。

丽水华侨积极响应市委市政府号召

回乡投资创业，2021 年累计签约落地项

目 38个，总投资 95.3亿元。在谈项目 54
个，拟总投资 366 亿元。同时丽水华侨

为抗疫救灾和乌克兰撤侨做出了巨大贡

献。

如今，许多华侨想回乡发展，华侨要

素回流正当时。因此，傅旭敏建议市委

市政府抓住当前的良好机遇，进一步加

大引侨力度，充分发挥华侨财富资源、智

力资源、人脉资源和浓厚家国情怀的优

势，把侨牌变成发展的王牌。

傅旭敏表示，自己要充分发挥融通中

外的优势，以侨引侨、以侨引外，引资引

智、引技引才，引进更多的好项目、好人

才、好资源。同时，讲好丽水故事，传播丽

水好声音，为丽水企业走出去提供便利和

服务，做中外交流合作的桥梁纽带，做山

海合作的桥梁纽带，把丽水华侨经济、丽

水人经济变为丽水经济，为丽水高质量大

跨越发展做出新的更大的贡献。

把“侨牌”打成丽水发展的“王牌”
访市政协委员、浙江省侨联副主席、荷兰得力浦集团公司董事长、浙江富大企业集团公司董事长傅旭敏

“办好学前教育不仅事关教育公平，

维系社会和谐稳定，更是促进儿童健康

成长、维护群众切身利益的一项重大民

生工程。”杨春燕表示，党中央、国务院高

度重视学前教育事业，党的十九大提出，

要在“幼有所育上不断取得新进展”。

身为一名幼教工作者，杨春燕表示，

近年来自己深切感受到我市学前教育事

业的飞速发展，资源供给迅速扩大、普及

水平大幅提高、管理制度不断完善，基本

建成了广覆盖、保基本、有质量的学前教

育公共服务体系。学前教育基础的“步

步夯实”，让群众获得感“年年跃升”。

实现学前教育普及普惠目标是党中

央、国务院作出的重大决策部署，是实现

广大人民群众“上好园”美好期盼的重要

保障。普及普惠县创建也是我市“十四

五”学前教育工作的主抓手。杨春燕表

示，在未来的政协履职过程中，将继续依

托人民政协这个大平台，积极发挥自身

力量和作用，广泛凝聚抓好学前教育的

共识，广聚助推学前教育发展的智慧，特

别是在优化学前教育布局、建立有效的

学前教育经费保障机制、扶持普惠性民

办幼儿园建设与发展、依法保障学前教

育教师地位和待遇等方面，针对性地提

出切实可行的对策和建议，从而有效助

推学前教育普及普惠工作稳步实施、高

效完成。

记者 麻东君

凝聚共识 助推学前教育发展
访市政协委员，丽水市实验幼儿园教育集团党总支副书记、副园长杨春燕
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